



| CFDT | CGT | CFE-CGC | FO | SUD |

Les 4 et 5 mars 2025 se sont tenues les dernières journées de négociation concernant la fermeture des sites de Cholet et Vannes.

L'intersyndicale note **quelques maigres avancées** sur trois points essentiels : les pré-retraites, la mobilité externe et la mobilité interne. Pour accompagner les salarié(e)s dans cette épreuve, ces points restent **insuffisants face à l'ampleur du drame humain qui se joue.**

Malgré des résultats financiers exceptionnels et l'engagement constant des salarié(e)s, la direction persiste dans **un mépris total à l'égard des 1250 travailleurs concernés par ces fermetures.** Cette non-écoute est inacceptable ! Bien que quelques progrès aient été obtenus après de longues négociations menées par les représentants du personnel, **la déception demeure après 4 mois de discussions difficiles, d'échanges constants avec les salariés touchés, et des efforts considérables de l'intersyndicale pour proposer des alternatives argumentées.** Face à une direction de Michelin sûre d'elle-même et totalement déconnectée de la réalité sociale qu'elle prétend défendre dans sa communication institutionnelle, l'intersyndicale n'a cessé de déployer tous ses efforts pour défendre, rassurer des salariés désemparés et fournir des explications que l'entreprise elle-même aurait dû leur communiquer.

Cette issue regrettable **reflète tristement le tournant stratégique du groupe Michelin,** qui privilégie une production réduite de pneus, dans moins d'usines et, surtout, avec **un nombre beaucoup plus faible de salariés.** Malgré d'excellents résultats financiers, et les préjudices subis par les salariés, il est clair que la direction de Michelin essaie d'obtenir **un PSE à moindre coût.** Tel que l'a confirmé le rapport d'expertise, le motif économique invoqué est tout simplement non recevable

L'objectif, à peine dissimulé, est de préparer **d'autres restructurations à venir.**

Ces restructurations n'ont pas d'autre but que d'améliorer les profits du Groupe Michelin.

Il est urgent que les pouvoirs publics interviennent et s'emparent de ce dossier pour mettre un terme à ces **pratiques trompeuses d'un capitalisme faussement équilibré.**

L'Intersyndicale reste pleinement mobilisée pour défendre vos droits et vos intérêts face à ce projet de fermetures. N'hésitez pas à solliciter vos représentants syndicaux locaux pour toute question.

Vos élus syndicaux sont unis pour la défense de vos intérêts.